Gastronomía

Muchos políticos en la comida del consejo regulador

La proximidad de las elecciones se dejó notar en la comida de confraternidad con la que el sector del vino despidió un año positivo para las ventas

Las vacas gordas vuelven a las bodegas de Ribeira Sacra

El consejo regulador celebra su comida anual con un balance de ventas positivo y optimismo ante la campaña navideña

LUIS DÍAZ MONFORTE / LA VOZ

Mucha gente en la comida del consejo regulador. Eso sí, en los salones del Parador de Turismo de Monforte había casi tantos representantes políticos como gente relacionada con el mundo del vino. Algo llamativo en una denominación de origen en la que hay alrededor de un centenar de bodegas inscritas. Las elecciones están a la vuelta de la esquina y Ribeira Sacra vuelve a ser un caballo ganador ahora que el consumo parece repuntar. «Estamos nun momento bo para a denominación de orixe despois do atasco da crise», dijo el presidente del consejo regulador, José Manuel Rodríguez, en su intervención. Según sus estimaciones, las ventas crecieron en torno a un 20% en el transcurso de este año.

Las palmadas en la espalda del sector vitícola por parte de la clase política se suceden en los últimos meses. Llueven los elogios en el Parlamento gallego por la voluminosa cosecha de este año en Ribeira Sacra, la segunda más importante en la historia de la denominación de origen. La clase política la atribuye a la creciente profesionalidad de los viticultores, olvidando que la naturaleza también tiene algo que ver cuando abundan las uvas. Los cosec

cheros, en efecto, cada vez tienen más medios y mayores conocimientos para que la cosecha no dependa solo de los caprichos de la meteorología. Pero hay otros factores que explican que este año entrasen en las bodegas más de seis millones de kilos de uva. «A colleita medrou nunha cantidade que se corresponde coas expectativas de ventas das adegas», apunta José Manuel Rodríguez.

Adiós a los excedentes

El último año, con carácter general, fue satisfactorio para los bodegueros de Ribeira Sacra. Al menos así lo indican las cifras que da a conocer periódicamente el Ministerio de Agricultura. Aunque suponen todavía un pequeño porcentaje del total de las ventas, las exportaciones experimentan un crecimiento notable. Y, lo que es más importante, se redujeron muy significativamente las existencias acumuladas en los depósitos. Si el mejor vino es el que está vendido, la denominación de origen puede presumir de calidad.



Bodegueros de la subzona de Chantada brindan en la comida navideña del consejo regulador. ROI FERNÁNDEZ

Pocas veces hubo, por otra parte, tantas bodegas con vino embotellado de la última cosecha a estas alturas de año. Hay expectación por probar la cosecha del 2015—calificada por muchos de histórica—y las previsiones con vistas a la campaña navideña parece más favorables que en otras ocasiones. «O ambiente previo recorda ao Nadal de antes da crise», opina uno de los bodegueros

que acudieron a la comida para recoger uno de los premios del concurso internacional de Aosta.

La Diputación de Lugo, cuyo presidente, Darío Campos, estuvo presente en la celebración del
consejo regulador, financia ahora
la cuota de pertenencia de Ribeira Sacra al Cervim, la organización europea que organiza el certamen de Aosta. La Xunta ejerció su mecenazgo hasta el 2014,

cuando decidió que la aportación era excesiva en tiempos de ajustes. Pero ayer era día de fiesta, de brindis y no de reproches. A la comida de confraternidad no faltó ni un solo alcalde de la zona. Estaban los subdelegados del Gobierno de Lugo y Ourense, la delegada de la Xunta y candidatos y excandidatos dejándose querer. La cosecha política también fue abundante este año.

PREMIADOS EN ITALIA

La comida de confraternidad del consejo regulador fue escenario del acto de entrega de premios de la última edición del concurso enológico que se celebra en la localidad italiana de Aosta. Veinte vinos de Ribeira Sacra resultaron premiados este año en ese certamen internacional, que está abierto a la participación de zonas en las que el viñedo se cultiva en condiciones orográficas adversas. Los bodegueros galardonados posan en la foto de la derecha.



MEDALLAS

VINOS DEL 2014

Oro: Porvide, Pero Bernal, Val da Lenda, Cruceiro, Abadía da Cova, Saíñas, Viña Peón, Finca Cuarta, Albarduxe y Sabatelius Plata: Abadía da Cova de Autor, Casa Moreiras, Rectoral de Amandi, Adega do Barbado, Adega Vella, Viña Vella, Dominio de San Xiao

OTRAS AÑADAS

Plata: Regina Viarum Ecológico 2012, Viña Ribada Selección 2012 y Condado de Sequeiras 2011

